

VICTORIA COMPLETA

Con orgullo nos manifestamos.

La jornada del pasado domingo, nos llena de legítimas alegrías y esperanzas.

El pueblo mostró valientemente en los comienzos, su libérrima voluntad.

Y ella fué en pro de la libertad y del progreso.

Nuestra candidatura obtuvo un ruidoso éxito.

Nuestros candidatos un triunfo definitivo.

Cumplido el deber de orientación que nos era encomendado, cabe nos vanagloriamos de la unánime y benévola acogida que los hijos de esta simpática villa dispensaron a nuestros ruegos y exhortaciones.

Es necesario, es de todo punto indispensable que la confianza que el cuerpo electoral ha depositado en los administradores elegidos, sea definitiva y posteriormente consolidada por una gestión honrada, inteligente y laboriosa.

Precisa hacer obra nueva.

No basta cuidar y conservar celosamente las rutinarias obras de administraciones ya caducas.

El *statu quo*, es el mayor enemigo y el obstáculo mayor que se opone al mejoramiento de los pueblos.

Hay que romper antiguos moldes y entrar de lleno en los presupuestos culturales, de higiene, sanidad, embellecimiento y ornato públicos.

Reforzar el presupuesto de ingresos con equidad en los repartos e igualdad en la aplicación de las leyes tributarias.

Consolidar el crédito, en fin, para disponer de crédito en beneficio del Común.

Ni desalientos ni flaquezas debe ver el pueblo en la labor de nuestros amigos.

No defraudéis sus esperanzas, ya que con tantos entusiasmos puso en vosotros su fe.

Por nuestra parte aquí estaremos siempre dispuestos a alentarnos en toda obra de pública mejora y bien, y a tributar el aplauso merecido.

Pero también nos hallaríais en todo momento fáciles a censurar acrémente vuestra gestión, si ella no correspondiese a lo que fundadamente esperamos y Granollers tiene derecho a exigirnos.

Es nuestro programa.

Desfacer entuertos y desenmascarar a follo-nes y malandrines.

Hemos contraído una deuda con nuestros electores y amigos.

Hay que saldarla, en nombre de la libertad y del honor.

Desde Madrid

POLÍTICAS

Las elecciones municipales, en esta Corte, han constituido un triunfo innegable para la Monarquía, para el gobierno y personalmente para el Conde de Romanones.

Es innegable que toda la labor preparatoria de organización, precursora del éxito obtenido, fué llevada a cabo por dicho expresidente del Consejo.

El partido conservador, en los doce días que dispuso de la «Gaceta», no hubiera podido movilizar el cuerpo electoral y llevarlo a la victoria.

Dato fe está reconocidísimo al Conde por

Telegrama del Conde de Romanones

Nuestro querido amigo don Andrés de Boét, ha recibido del Excmo. Sr. Conde de Romanones, el siguiente telegrama:

Felicito V. y liberales Granollers brillante éxito obtenido elecciones Municipales. — Conde de Romanones.

las facilidades que le ha prestado en la pasada lucha.

Nos consta.

* * *

El Ayuntamiento de Madrid quedará constituido, en 1º de enero próximo, en la siguiente forma:

17 liberales.

10 conservadores.

12 republicanos.

4 reformistas.

4 socialistas.

3 Defensa Social.

Mayoría absoluta de elementos monárquicos.

* * *

Los liberales han obtenido, según datos oficiales, en las pasadas elecciones, 1,483 concejales.

De ellos, más de 1,200 son afectos a la política del Conde de Romanones.

No es un secreto que en las próximas Cortes la verdadera oposición liberal estará representada por aquel con una mayoría considerable de diputados sobre la fracción garcía-prieta.

* * *

Y, a propósito de las próximas Cortes.

Descartada la cuestión de convocar las actuales (con perdón del señor Urzáiz) se plantea un tema no exento de interés político con relación a aquéllas.

¿Conviene la celebración de elecciones generales, en breve plazo?

Claro está que no son unánimes las opiniones respecto a este extremo.

Significados conservadores estiman no ser necesaria la convocatoria hasta marzo, para las de diputados y abril, para las de senadores, procurando con ello no fatigar tanto al cuerpo electoral, que acaba de manifestarse en las pasadas municipales.

Sin embargo, parece que el Ministro de la Gobernación y algunos otros compañeros de gabinete son partidarios de que se celebren en enero las elecciones generales, a cuyo fin debe disolverse el Parlamento antes de Noche buena.

El cuerpo electoral se educa con la repetición del ejercicio de su derecho.

El señor Dato, al parecer, no se muestra muy disconforme con el señor Sánchez Guerra.

No sería extraño, pues, que imperara el criterio sustentado por éste.

* * *

Hoy cumple un año de la muerte del inolvidable jefe del partido liberal don José Canalejas.

Todas las conciencias honradas reiterarán hoy la protesta contra el asesinato vil que arrebató la existencia a un hombre que tuvo la suerte de no despertar rencores...

Los españoles todos, no podremos menos que considerar con profunda tristeza la pérdida irreparable que sufrimos y las consecuencias que por ella sufrimos y sufriremos...

¿Y el partido liberal?...

Seále grato al espíritu del inolvidable maestro, la amarga meditación en que queda sumido...

Ene

12-11-13

Una campaña indigna

Es objeto de acres censuras, hasta de los liberales más tibios, la indigna campaña em-

prendida por un periódico local contra las escuelas que sostiene «La Unión Liberal».

Es sabido de todos el fin primordial que, al fundar dichas escuelas, ha guiado a los abnegados liberales de dicha entidad: dotar a esta villa de un nuevo centro de educación donde, sin prejuicios de ninguna clase, libres de todo sectarismo, los pequeños alumnos aprendan cuanto pueda serles útil para ser hombres inteligentes y honrados, aptos para el trabajo, ciudadanos dignos, en fin, que en las luchas de la vida no desciendan jamás al nivel de los analfabetos y de aquellos que, cual los fanáticos, ejercen de tales en todas las ocasiones, como lo vienen demostrando esa pléyade de intolerantes que pretenden insultar a los padres que, velando por el porvenir de sus hijos, quieren que de su educación cuiden maestros que no ofusquen sus cerebros con historias que mejor cuadran para contárseles a edades en que la comprensión ha entrado en el entendimiento del hombre, para discurrir serenamente acerca de ellas.

Enhorabuena que organicen escuelas a su gusto los que barajan con las cosas bajas de la política aquéllas que, por su espiritualidad, debieran ponerlo más en alto, pero déjense de insultar tan groseramente a los que no participan de su fanatismo.

Los insultos que publicó en su último número «La Comarca», sólo pudo dictarlos el fanatismo engendrador de los *requetés*; sólo pudo escribir semejante vileza esa buena gente que, con engaños y promesas, atraen a los niños, para hacer de ellos esos hombres inciviles e intolerantes, siempre prestos para poner un sello de salvajismo en nuestras luchas políticas.

En la escuela neutra de «La Unión Liberal» no se hace burla de ninguna religión, no se predicán odios, ni se enseña el manejo de la *browning*.

LATIGAZOS

A los *lligeros* les escuece que el señor Boét presente su candidature por este distrito en las próximas elecciones de diputados a Cortes; que visite al Gobernador y que los periódicos den cuenta de sus propósitos y visitas.

Y, no sabiendo de que hacer chistes, «El Vallés Nou» en sus «Notes» de la semana pasada, quiere sacar punta a una equivocación de «El Día Gráfico», de Barcelona, que al dar publicidad al propósito del señor Boét, lo hacía atribuyéndole, erróneamente, el carácter de conservador.

Claro está.

Hay que permitirles el desahogo.

¡Como que los gobernadores no conocen a Plaga, ni los periódicos se ocupan de él... más que para molestarle!...

A muertos y a idos...

Y Plaga está agonizando, políticamente, en el Distrito.

¿Conocéis, lectores, a Sachs?

¿Al famosísimo, al incommensurable Sachs, de La Garriga?

¿Sí?

Pues, oído a la caja.

Ese caciquillo, con humos de cacique, había inventado una combinación infalible para cobrar el copo en las pasadas elecciones.

Y felices y contentos,

Sachs y Plaga,

Por resuelta, la combina

Ya la daban.

Pero les ha resultado,

A última hora,

Tuerta y manca, la criada,

Y respondona.

Es decir, que perdieron las mayorías.

Una vez más se cumplió el refrán de «Ir por lana»...